



Astrophytum

21. Jahrgang
Juni 2013

6

Informationsblatt der DKG-Ortsgruppe „Astrophytum“ Leipzig
Herausgeber: Ortsgruppe „Astrophytum“ Leipzig der Deutschen Kakteen-Gesellschaft. Dieses Blatt erscheint monatlich - soweit Artikel vorrätig sind. Der Preis liegt zur Zeit für OG-Mitglieder bei 0,00 Euro - Spenden zur Deckung der Kosten, Kritiken und Hinweise werden gern von der Redaktion entgegengenommen. Redaktion: H.-J. Thorwarth, Dr. Konrad Müller; Satz und Druck: H.-J. Thorwarth, Schönbacher Straße 47, 04651 Bad Lausick; Nachdruck, auch auszugsweise, ist mit Genehmigung der Redaktion bzw. des Autors gestattet. Für den Inhalt der einzelnen Beiträge sind die Verfasser verantwortlich.
Beiträge und Spenden auf Konto Sparkasse Leipzig, BLZ 860 555 92, Konto-Nr. 11 00 00 45 52.

50. Leipziger Kakteenausstellung zum 90-jährigen Vereinsjubiläum

Seit der ersten Leipziger Kakteenenschau, wie die Ausstellung früher hieß, sind nun 50 Jahre vergangen. Viele Jahre fand die Ausstellung im Naturkundemuseum

statt – seit genau 20 Jahren sind wir nun im Botanischen Garten heimisch geworden. Alljährlich zu Himmelfahrt lockt die Ausstellung tausende Leipziger und



Sonderschau „Gattung Astrophytum“



Blick in den Verkaufsraum der Ortsgruppe

Kakteenfreunde aus der Umgebung zu dieser Schau und an die Verkaufsstände.

Diese 50. Ausstellung wurde von

uns zum Anlass genommen, den Mitteldeutschen Kakteenstag mit drei hervorragenden Vorträgen auszurich-



Gespräch zwischen Klaus Böhme aus Merseburg und Bernd Pannier in der Ausstellung



DKG-Präsident Andreas Hofacker im Gespräch mit Petra Hensel



Hans-Jürgen Thorwarth bei seinem Vortrag über die Sukkulanten des Tiras-Gebirges in Namibia



Auch im Innenteil zwischen den Gewächshäusern wurde in diesem Jahr ein Ausstellungsteil gestaltet



Manfred Biedermann und Konrad Müller bei der Übergabe des Präsentkorbes

ten. Gleichzeitig fand das alljährliche Treffen der Sukkulentengärtner botanischer Einrichtungen in Leipzig statt. Frau Lohs hatte in Zusammenarbeit mit unserer Gruppe beide Veranstaltungen auf beste Weise zusammengeführt. Der Mitteldeutsche Kakteenstag war ein voller Erfolg, denn trotz der Verhinderung vieler Leipziger Kakteenfreunde durch Aufgaben bei der Ausstellung, war der Besuch der drei Vorträge sehr gut. Neben dem als Referent eingeladenen Präsidenten der DKG, Andreas Hofacker, kamen auch zahlreiche Kakteenfreunde aus benachbarten Ortsgruppen nach Leipzig.

Das zentrale Thema der Ausstellung – die Gattung „Astrophytum“ – wurde Blickfang in der großen Tischvitrine. Mit der Beteiligung von „Gastpflanzen“, die nicht von OG-Mitgliedern stammten, wurde ein beeindruckender Überblick zu dieser Gattung präsentiert. Auch die zweite, thematische Ausstellung über die Seidenpflanzengewächse fand großes Interesse bei den Besuchern, auch wenn der Zeitpunkt für dieses Thema nicht günstig ist, denn die Blütezeit dieser Pflanzen liegt doch zu meist erst im Sommer und Herbst.

Obwohl es der Frühling nicht besonders gut mit unseren Pflanzen meinte, waren viele blühende Kakteen und andere Sukkulanten in der Schau zu sehen. Vom Umfang war es die bisher größte Ausstellung unserer Ortsgruppe, dafür soll allen Beteiligten hier noch einmal gedankt werden.

Bei den vielen Jubiläen soll eines hier nicht vergessen werden. Manfred Biedermann, unser Ehrenmitglied, Bibliothekar und Chronist, feierte am Eröffnungstage der Ausstellung seinen 80. Geburtstag, zu dem er von der Ortsgruppe mit einem Präsentkorb gewürdigt wurde.

Pflanzenverkauf und unser beliebter Imbiss machten, wie immer, sehr viel Arbeit und erfreuten sich eines regen Zuspruchs bei den Besuchern.

Konrad Müller

